

**LOS TRES PODERES**

Juan López Miquel



MONREAL: “NO PODEMOS APLAUDIR A LAYDA, VIOLE LA CONSTITUCIÓN”; LÍA LIMÓN, ACOSA A CREADORES DEL ARTE EN EL MONTMARTRE-CDMX

Finalmente, bagaje del político de Zacatecas, los aconsejó y de esa manera, optó por no hacer en guerra verbal contra su correligionaria y gobernadora de Campeche, luego que el martes pasado, la ex diputada federal y ex senadora de la República -protectora de los trabajadores de intendencia en el Congreso, hay que decirlo-, difundió audio contra el coordinador del grupo mayor en la sede del Paseo de la Reforma, número 135.

El legislador, ex gobernador de Zacatecas, protector y defensor del marco legal que rige en nuestro país, en especial, la Constitución, presentó ante la Fiscalía General de la República, denuncia penal contra Layda Sansores San Román, y quien resulte responsable, por intervención y difusión ilegal -deleznable, hay que señalar- de comunicaciones privadas, y por peculado.

El senador de Morena, sólo hizo réplica legal, a la batalla que, en su contra inició, desde un foro en redes sociales que tiene la hija de ese gran político mexicano -priista, qepd-, don Carlos Sansores Pérez, en el que a través de la difusión de un video, ejerció virtual “guerra sucia” contra el coordinador de los senadores del partido que el que ambos militan.

Inmoral, vergonzante manera de poner piedras, rocas y muros como los que desea Donald Trump en nuestra frontera norte, a Ricardo Monreal, quien busca la candidatura de Morena a la Presidencia, en el 2924.



No sirven de nada, máxime que en este país, los mexicanos, sí tienen sentido común, aunque algunos lo duden y es difícil hoy por hoy, darles atole con el dedo, porque la población de este país, se informa bastante y con amplitud, del acontecer nacional, estatal o municipal.

En televisión, periódicos, radio; en especial, redes sociales, donde los mexicanos tienen acceso a información y comunicación, alterna, la cual, presagió hace más de tres décadas, el periodista y columnista, Miguel Ángel Granados Chapa, en libro del que es autor.

Hay que decirlo, hoy, comunicación, información, se crea y llega, desde las redes sociales, donde nuestros actores políticos del país, se dicen lo que tiene que decir, como es el caso de Layda Sansores contra Ricardo Monreal.

Inmoral “guerra sucia”, la que inició la gobernadora de Campeche, quien topó con la legalidad, bagaje y sapiencia, del coordinador del grupo mayor en el Senado, quien optó por recurrir a la protección constitucional, cual demanda que presentó en FGR, hace 72 horas.

El político de Zacatecas, evitó incurrir en pleito de lavadero, como aquellos que retratan algunas películas de la época de oro del cine mexicano, en esas hermosas vecindades capitalinas.

-“No podemos callarnos frente a la ilegalidad en la actuación de una servidora pública. Tampoco podemos aplaudirle que viole la Constitución y la ley y que simplemente, la impunidad la proteja”, ponderó el legislador, luego de entregar su demanda.

-“No debemos hacerlo y no debemos tampoco festinar que intervenga comunicaciones privadas de nadie”, ya que esto solo se puede hacer mediante mandato judicial”, agrega.

Repudia el dicho ese que dicen algunos políticos de este país, en el sentido de que “me lo hicieron llegar de manera anónima”, cuando dan a conocer alguna información estridente. Y sueltan el señalamiento o acusación y ubican el destinatario perfecto que buscaban.



Hay que decirlo, estilo personal de sacar a luz un asunto candente, lo inauguró en el régimen, el presidente Andrés Manuel López Obrador; en el periodo neoliberal o conservador bastaba que desde Presidencia, la extinta PGR o SHCP, según el asunto, lo filtraran a algún medio.

O para que más peso tuviera el “golpe mediático”, lo hacían desde la prensa neoyorkina, generalmente. Más si se trataba de asuntos “pesados,” en la política o economía.

No fue casual que Monreal, repruebe perverso estilo, bajo el argumento “de que le hicieron llegar esas conversaciones”, en alusión al audio que difundió Layda Sansores, martes pasado en el Facebook, plataforma que, en estos asuntos vergonzantes, desplaza a la televisión nacional; en este asunto, utilizó televisión pública de Campeche.

Ese pretexto para pasar como anónima una “denuncia”, contra un adversario político, en tiempos de la sucesión presidencial, expresó Ricardo Monreal, no es suficiente, ni basta para excluir de responsabilidad a quien difunde para deteriorar imagen de una persona, porque incurren en violación a garantías individuales.

El peculado, explica el senador del partido en el poder, se configura desde el momento en que se utilizan recursos públicos, para esos fines; en alusión a que Layda Sansores, utilizó la televisión del estado de Campeche, para el propósito en difundir conversaciones privadas.

Ese medio de información, añade, se paga con recursos públicos.

Al Fiscal de la República, Alejandro Gertz Manero, expone el senador de Morena, “no le pido ningún trato preferencial”, pero espera investigue conforme al marco legal vigente.

–“Los peritos determinarán si tengo o no razón”, perfila, al referir que presentó pruebas que son públicas y luego el Ministerio Público, determinará existencia del delito.



-“Y como tiene fuero la servidora pública, tiene que expresar la Fiscalía su determinación de solicitar en la Cámara de Diputados, la declaratoria de Procedencia, para someterla a los delitos que se han cometido”.

Monreal, considera necesario regular medios públicos para que no se utilicen con fines personales, y defiende la denuncia que presentó, porque evidentemente, los mensajes que difundió Layda Sansores, están “truqueados, ya lo demostré y, en la denuncia, lo advierto y lo señalo”.

Tajante, observa:

-“Pero aquí, hay delitos cometidos flagrantemente. No hay forma de que se escape la responsabilidad penal. Es increíble que se permita la violación sistemática de Constitución y de la ley, no voy a ceder hasta que se cumpla con la ley”.

Con dedicatoria para Layda Sansores, el senador de Morena, justifica demanda que presentó:

-“No hicieron caso del llamado del Presidente y ahora, estamos en este proceso lamentable”.

Mismo día que acudió a FGR, el ex delegado en Cuauhtémoc, a través de redes sociales, previo a la cátedra que imparte en nuestra máxima casa de estudios, la UNAM, asegura que, no obstante “guerra sucia” en su contra, desde la televisión estatal de Campeche, en el Facebook, “periodicazos”, “fuego amigo”, o cualquier otro medio, permanece en Morena.

Pondera que merced a buscar la transformación del país que encabeza el titular del Ejecutivo Federal, mantiene en Morena su militancia. Y luchar al interior del partido, para suceder en el cargo, al presidente López Obrador.

-“Y por eso voy a luchar dentro de Morena, para suceder al presidente López Obrador, a la buena. Les vamos a ganar”, en referencia a que insistirá y persistirá en su propuesta de que la selección del candidato presidencial en Morena, sea por proceso interno, en el que participen los militantes y



ciudadanos; y en alusión a ganar candidatura a Claudia Sheinbaum, Marcelo Ebrard y Adán Augusto López Hernández.

-“Hay que luchar por la justicia. Lo que nos mantiene en la lucha por conservar nuestra función como fundadores de Morena, es precisamente el Presidente de la República y los militantes de Morena, aquellos fundadores que perdieron su vida, a los que recordamos”.

En FGR está la denuncia e investigación.

Empero, los mexicanos conocemos cómo es la justicia en este país, por ello, no fue casual ni coincidencia -en política no lo es-, que el senador suplente de Ricardo Monreal Ávil, Alejandro Rojas Díaz Durán, en programa alterno al de Layda Sansores, revelara cuánto acumula en bienes la gobernadora; algunos terrenos, prácticamente los adquirió a precio de “¡llévelo marchanta!, se lo regalamos”.

Igual y los tiene por herencia, pues su papá, don Carlos Sansores Pérez, fue gobernador de Campeche, dirigente nacional del PRI y actor político en ese gran sexenio que fue el de Luis Echeverría Álvarez, cuando se fundó el Infonavit, UAM, inició el Festival Cervantino...

En réplica que hicieron monrealistas a Layda Sansonrers, por acumular bienes y forma de pagar, la bautizaron como “La Reyna del Cash”.

¡Ojala!, el jefe máximo de Morena y del Ejecutivo, convoque a conciliación en el partido.

Miguel de la Madrid, minimizó Corriente Democrática de Cuauhtémoc Cárdenas, con la maestra Ifigenia Martínez Hernández y controversial Porfirio Muñoz Ledo, entre otros destacados priistas de la época; el PRD, en CDMX, sitió Palacio Nacional hoy, cual Morena, gobiernan este país, desde emblemático, histórico, inmueble de la nación.



EN EL CHACALEO

Cuando en el país, el empleo formal o informal, es necesario, en la alcaldía Álvaro Obregón, CDMX, la responsable de esa demarcación, Lía Limón García, del PAN, acosa y persigue a los creadores que exhiben su arte, en el Jardín de San Ángel, los fines de semana. En este espacio, en tiempo y forma, citamos el eterno conflicto que adquieren los que llegan a ocupar ese encargo en esta zona capitalina, sea del color que sea, contra ellos... Layda Sansores San Román, hizo hasta lo imposible por quitar a los artistas del pincel, de su exposición semanal, hoy, la panista, hija de Miguel Limón Rojas -titular de la Sep, en el zedillato-, rebasa hostigamiento contra los pintores mexicanos, sólo por darse el gusto de ejercer su poder en la alcaldía, abuso de poder que, interpretan los artistas, es para obtener “moche” y que los dejen de molestar... Pero, nadie se explica por qué amedrenta, hostiga y acosa con velada amenaza a creativos del arte, y en cuanto anochece, en esa zona capitalina, abren los tugurios, bares, y centros de reunión con venta de alcohol, y la señora Lía Limón García, les otorga manga ancha para que operen... Ella, fue diputada federal, plurinominal -¡por el Verde!-, hoy, milita en el PAN y desde su nuevo encargo, poco o nada le interesa que los pintores de este país, lleven a cabo su actividad, sin presiones o temores de que los quieran desalojar o exigir “moche” en cash, cual está de moda, flagelo en el que algunos panistas, presuntamente, no son excepción... Si Layda Sansores mandaba colocar enormes macetones para impedir se coloquen los artistas, ahora, Lía Limón García, mandó cambiar empedrado de San Ángel, para obstruir que los visitantes al Jardín del Arte, ubiquen sus carros, bajen y recorran la exposición creativa, adquieran y lleven sus pinturas a su hogar, negocio o al extranjero... ¿Lía Limón García ignora que si París, tiene su Montmartre, en CDMX, el barrio se llama Jardín de San Ángel, los fines de semana? ¿Eh?... Allí, acuden políticos de todos los partidos, funcionarios, ciudadanos y empresarios, a comprar hermosas creaciones del pincel o la escultura que llevan a sus oficinas, casa o negocios... Desde mañana, la representación popular en San Lázaro, tiene 15 días para aprobar el Presupuesto de Egresos de la Federación, para el ejercicio fiscal 2023... En el análisis y discusión del tema, el coordinador del grupo mayor, Moisés Ignacio Mier Velazco, perfila defensa de los recursos públicos, para su aplicación de manera austera, eficiente, justa distribución y sobre todo, garantizar programas sociales... “Se va a seguir fomentando el ahorro y la disciplina por parte del gobierno, sin sacrificar los programas sociales”, reitera, y ofrece que no habrá recortes a los sectores salud, y educación, ambos, fundamentales para el desarrollo de la nación. La comisión del ramo, adelanta, se encuentra lista para dictaminar entre el 7 y 8 de noviembre; suben el dictamen al pleno, el día 9 de ese mes y agotan todas las reservas que presenten grupos parlamentarios. El legislador de Tecamachalco, Puebla, destaca que el PEF-2023, es congruente con los Ingresos y variables macroeconómicas que contempla paquete económico del próximo año, el cual considera principios de austeridad, eficiencia y racionalidad del gasto... En posicionamiento dominical, el diputado Jorge Romero Herrera, ofrece que, en materia electoral, buscarán la forma de que todas las voces se expresen y no aceptarán que el grupo mayor, imponga su propuesta... “No nos sentaremos a discutir nada que



vulnere al INE o al Tribunal Electoral, pues sin un INE fuerte, la democracia en México, estaría en riesgo. Para Acción Nacional, ese es y será siempre requisito mínimo obligatorio para poder pensar en avanzar en alguna reforma de nuestro marco jurídico-electoral”, advierte el coordinador de la bancada en San Lázaro. El representante popular de oposición, pondera que los adversarios de Morena en Cámara de Diputados, coincidan en rechazar propuestas que debiliten al INE, al Tribunal Electoral del Poder Judicial Federal u órganos electorales en los estados... Desde ayer, en mayor parte de la República, millones de mexicanos, amanecemos con el “horario de Dios”, lo cual, permite a la naturaleza, al cuerpo humano, el retorno a la normalidad en su vida, sin alterar el amanecer o anochecer, con adelantar una hora, el reloj del tiempo o de nuestro sistema corporal. De ahora en adelante, la rutina, durante 24 horas del día, cual Dios manda... Aunque tardó 4 años el presidente López Obrador en cumplir su oferta de campaña, ¡lo hizo! y nuestros representantes populares, la mayoría, aprobó la iniciativa, en el Poder Legislativo... ¡Venga!... Uno de los que siguió este asunto en San Lázaro, hay que decirlo, diputado, Gerardo Fernández Noroña... Elecciones sin cancha pareja, amañadas, para regresar al estilo de la década de los ochentas que permitían la caída del sistema, para no perder en el 2024, propuesta que hace el oficialismo acusa en video que subió a redes sociales, el diputado Santiago Creel Miranda... El presidente de la mesa directiva, añade que Morena y el presidente López Obrador, quieren cambiarle nombre al INE, y olvidan el costo de construir “muchísima democracia”... Hoy, señala, “el que pedía democracia, nos quiere vender su reforma, para acotar al árbitro electoral”. Tajante, advierte: “El INE, no se toca”... Mañana y miércoles siguiente, un año más, para celebrar nuestras tradiciones en el país, en memoria de Todos los Santos y Los Fieles Difuntos... Altares, ofrendas, en las casas, panteones, plazas públicas, oficinas, lugares de entes públicos, la festividad, resalta esta tradición popular, de acuerdo a costumbres de cada cultura o región del país, cual la región mixteca, de Oaxaca, estado que también lo tiene todo, como Veracruz... Ayer, terminó exitosa Feria de Emprendedores, que esta 6ª ocasión, la dedicaron a la celebración que millones de mexicanos realizan durante los dos primeros días de noviembre... La feria que llevan a cabo jóvenes creativos de Iztapalapa, se realizó como es tradición, en el Parque Cruz Azul, esquina Macedonia y Creta, colonia Lomas Estrella... ¡Y alistan la que dedican a la temporada navideña!... Nos leemos próximo jueves...